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为了在“巩卫”工作中建立健

全检查监督机制，崖州区以省委
常委、市委书记严朝君提出的以

“最严格的考核、最严厉的问责”
推进“巩卫”的要求，当作抓好工
作落实的重要手段。为此，专门
制定了《崖州区创文巩卫监督执
纪问责实施方案》，对在“巩卫”
迎检工作中认识不足、不作为、
推诿扯皮、影响“巩卫”进度的单
位和个人，依规依纪进行追责问
责。

截至 8 月 11 日，共对 5 个单
位 18 人进行约谈，免职 1 人。通
过督查推动问题整改落实，对于
市 各 专 项 督 查 组 发 现 的 问 题 、

“红黄白”三单和 APP 工单的处
理，做到不打折扣，不讲条件，举
一反三，立行立改，整改完成率

在 95%以上；二级督查印发《督查
通 报》158 期 ，发 现 大 小 问 题 近
3500 个 ，拍 摄 问 题 图 片 15000 余
张，整改率 98.5%。从 7 月开始，
邀请三亚市卫生有害生物防治协
会，每月对 32 个村（社区）居以及
12 个政府职能部门开展“创文巩
卫”工作进行考核评比，定期邀
请省级“巩卫”专家来崖州，对工
作进行指导，帮助崖州提高工作
水平和探索建立长效机制。

可以说，正是通过这一系列
强有力的措施，才让崖州城乡面
貌 焕 然 一 新 ，刷 出 崖 州 新“ 颜
值”，赢得了居民和游客的称赞。

崖州区在“巩卫”工作中取得
的成绩，得到了市委、市政府的
肯定与认可。8 月 22 日，“三亚市
城中村及城乡结合部综合治理经
验交流会”在崖州区召开。市委

副 书 记 、政 法 委 书 记 徐 亚 辉 指
出，要深刻认识“创文巩卫”工作
的意义，在下一步工作中要增强
信心和勇气，提高解决问题的能
力，实干担当，保证问题不反弹、
工作不松懈，并建立起科学有力
的长效机制。

“蝉联国家卫生城市既是荣
誉，更是鞭策。”崖州区委书记、
市创意产业园工委书记林有炽表
示，在新的起点上，崖州区将深
入学习贯彻党的十九大精神以创
建全国文明城市与打造世界级滨
海旅游城市为目标，以更高的标
准、更严的要求、更实的作风，一
如既往地抓好城市治理管理，做
到热情不减、干劲不松，切实把
崖州区的环境卫生工作做实做细
做好，为建设幸福美丽新崖州而
奋斗。

“‘巩卫’工作细节非常重要，路上被
人随意丢弃的塑料袋、路人随地吐的一
口痰，都有可能让我们失分，所以我们的
工作要深入到每一个细节。”今年 8 月 14
日，在崖州区昌达小区现场负责巡查的
创意新城开发建设有限公司负责人陈毓
斌说。三亚日报记者了解到，在“巩卫”
工作期间，三亚创意产业园管委会及开
发公司本着“心往一处想、劲往一处使”
的精神，积极组织全体干部职工，参与到
崖州区如火如荼的“巩卫”行动中去，与
全区干部一道全力以赴，刷新崖州“面
子”，改变崖州“里子”，使全区面貌焕然
一新，园区环境有了质的改变，实现了

“同在一个区，同为一个家”的理念。

率先垂范做好巩卫表率

面对责任片区卫生底子薄弱、治理
难度较大的现状，工委、管委班子成员不
等不靠、雷霆出击。“巩卫”冲刺阶段，工
委书记林有炽每天扑下身子奋战在“巩
卫”一线，对于市巩卫办督查发现的问
题，他总是亲自到达现场，督查解决问
题 ，让“ 问 题 不 过 夜 ”，使 各 类“ 巩 卫 顽
疾”逐步消失，崖州美丽面貌逐步显现。

工委副书记、管委会主任陶列平身
先士卒，积极动员园区 19 个社会投资项
目 的 业 主 ，参 与 到“ 巩 卫 ”冲 刺 行 动 中
去 。 对 于 管 委 会 及 开 发 公 司 的“ 责 任
田 ”昌 达 小 区 、南 山 花 园 北 侧 片 区 ，则
每日巡视、从不间断。此外，他还与管
委 会 副 主 任 黎 小 笑 、总 工 程 师 张 泰 晖
一 道 ，根 据 园 区 项 目 、昌 达 小 区 、南 山
花园北侧片区内细分的各巩卫小组完
成 任 务 情 况 ，及 时 督 促 协 调 各 组 组 长
及 区 里 有 关 部 门 ，对 园 区 政 府 投 资 及
社会投资的项目工地上存在的施工安
全隐患、工地食堂厨卫、施工材料摆放
及其他片区内背街小巷、楼宇巷道、店
铺“ 门 前 三 包 ”等 存 在 问 题 的 地 方 进
行整治，营造出一波波“巩卫”行动小高
潮。

据了解，在“巩卫”冲刺期间，工委、
管委班子将园区内政府投资、社会投资
项目以及昌达小区、南山花园北侧片区共
分为 17 个“巩卫”小单元，由管委会 5 个办
局负责人和开发公司 7 个高层领导各领

“责任田”，各班子成员根据分管范围，采
取一天一巡视、督促不间断的形式，发现
问题立即通报，做出成效的立为标杆，以
此调动全体干部职工的积极性。

同 时 针 对 责 任 区 域 存 在 的 各 类 问
题，管委会大力协调区巩卫办、区住建
局、区综合执法局等相关部门及园区政
府投资、社会投资项目业主，各司其职、
各负其责，解决了园区睿海项目工棚里
的垃圾杂物清理问题和云海台二期建筑
及逸海郡少量装修垃圾堆放问题，要求
业主日产日清；责令瑞泽项目针对混凝
土搅拌站灰尘较大，车辆出入清洗不彻

底的问题进行降尘及死角清理；对肯同、
海云天等项目业主下发整改承诺书，要
求其对存在的建筑材料占道堆放不规
整、生活垃圾清理不及时、工地大门未设
车辆进出冲洗池等问题进行限期整改；
管委会还对园区各企业项目共计发放整
改承诺书 10 余份，完成整改问题 40 余
个，各项目工地现场卫生面貌焕然一新。

助力“巩卫”行动卓有成效

据黎小笑介绍，“在短短三十天内，

管委会及开发公司全体干部职工对责任

片区内的重点难点区域进行清理和扫

除。每日参与“巩卫”人员达 150 人次，

出动电动垃圾收集车、垃圾压缩车、农用

车、水车、高空作业车等机械设备达 30

辆；园区内集中力量对 1 号路 A 段、2 号

路 A 段、6 号路两侧绿地等重点主干道路

进行卫生整治，每日安排 68 名环卫工人

分组对园区机动进行清洗、清扫、降尘等

常态化保洁作业，使得园区及昌达小区、

南山花园北侧片区环境有了可喜变化。

小区是市民生活居住的场所，整洁、
优美的环境能让住户生活得更加惬意，
所以其卫生状况是“巩卫”考核的重要内
容之一。

面对迫在眉睫的“巩卫”任务和不容
忽视的严峻形势，创意新城开发建设有
限公司发挥“救火队员”精神，按照全区

“巩卫”工作部署安排，自 7 月 12 日起负
责接管昌达小区“巩卫”工作任务。

南滨居昌达小区位于崖州大道与兴
滨路交汇处，属于居民住宅区，用地面积
约 150 亩，有横路 2 条，纵巷 6 条，楼房缝
道 126 条。这里曾经属于“三不管”的卫
生盲区 ，存 在 诸 多 卫 生 死 角 ，环 境 脏 、
乱、差现象较为严重。针对这一情况，
开 发 公 司 抽 调 50 名 环 卫 工 人 ，组 建 成
一 支“ 巩 卫 突 击 队 ”，动 用 轮 式 挖 掘
机 、小 型 扫 地 车 、农 用 车 、洒 水 车 、电

动 垃 圾 收 集 车 等 机 械 设 备 ，全 方 位 整
治 昌 达 小 区 环 境 卫 生 ，领 导 干 部 和 环
卫 工 人 都 放 弃 节 假 日 休 息 ，连 续 突 击
15 天 后 ，按 既 定 目 标 完 成 昌 达 小 区 环
境 卫 生 的 整 治 及 楼 缝 道 115 条 的 清 扫
工 作 ，清 理 出 垃 圾 达 270 余 吨 ，将 长 年
积 累 的 生 活 垃 圾 和 建 筑 垃 圾 、腐 烂 木
板 、废 弃 瓷 砖 、废 弃 轮 胎 、废 铁 杂 物 等
全 部 清 扫 干 净 。 经 过 整 治 ，这 里 的 环
境卫生变得干净整洁。

“如今说旧貌换新颜一点也不夸张。
以前的垃圾、杂草没了，闲置的空地干净
了，路面也比以前干净了，让人看着更舒
心了，小车停放整齐了，小区变美了……”
说起“巩卫”前后的变化，南滨居昌达小区
居民何阿姨赞不绝口。

今年 8 月 1 日，崖城中心农贸市
场升级改造工程完成后正式营业。

整洁敞亮的环境得到了群众的
赞许。“在改造之前，市场里的流动摊
贩、地摊把市场过道都堵了，而且市
场内污水横流，地板上很脏很乱，到
处都是菜叶、垃圾。”在市场买菜的黎
阿姨说，如今改造升级后的农贸市场
管理规范了，市场内干净整洁，如今
市场里宽敞明亮，环境卫生甚至比家
里还要干净，买鱼买菜的心情比过去
好多了。

事实上，在市场改造升级之始，
市场业主却因为资金周转困难，没有
钱 投 入 ，一 度 影 响 工 程 进 展 。 怎 么
办？改造市场有利于改善环境，对买
菜 的 群 众 和 经 营 的 商 户 来 说 ，是 好
事，但是没有钱，改造项目很难推动，
让崖州区相关部门急在心上。“一切
为了造福老百姓，由政府直接投资改
造。”崖州区政府、市商务局等相关部

门经过多次商议后，最终决定由政府
筹措资金进行改造。于是，崖州区发
改局作为市场升级改造工程项目业
主对外进行招标，解决了燃眉之急，
顺利推进了市场改造。

十九大报告明确提出：“保障和
改善民生，要抓住人民最关心最直接
最现实的利益问题，既尽力而为，又
量 力 而 行 ，一 件 事 情 接 着 一 件 事 情
办 ，一 年 接 着 一 年 干 。 坚 持 人 人 尽
责、人人享有，坚守底线、突出重点、
完善制度、引导预期，完善公共服务
体系，保障群众基本生活，不断满足
人民日益增长的美好生活需要，不断
促进社会公平正义，形成有效的社会
治理、良好的社会秩序，使人民获得
感、幸福感、安全感更加充实、更有保
障、更可持续。”

崖州区发改局副局长黎绍钦告
诉三亚日报记者，此次市场升级改造
在构造上更合理、更卫生。每个台面
都设置了挡水板，摊位与摊位之间用
玻璃间隔开，避免摊位业主因摊位区
域划分产生矛盾。市场内的排污排
水 系 统 也 是 升 级 改 造 中 的 一 大 亮
点。每个摊位旁都设置了用盖板盖
住的排水沟，既方便了摊位污水的排
放，也避免了地面积水。

黎绍钦介绍，为了做好市场环境
卫生工作，市场里还配备了 8 名保洁
员、监督员，随时随地全方位保洁，不
留卫生死角，并劝导居民注意卫生，
不要随便乱吐槟榔水。

据市场业主方介绍，全市“巩卫”
工作开始后，在崖州区委、区政府支
持下，从去年 2 月份开始推进农贸市
场升级改造，共设 320 个摊位，可提供
近 300 多个就业岗位。

“多亏了市场升级改造，特别是
在我们的摊位下安装了塑料桶，直接
把 脏 水 倒 进 去 ，没 有 水 残 留 在 摊 位
上，这么好的环境我们做生意心里舒
坦多了。”卖鱼的摊主陈阿姨高兴地
说。

﹃
一
切
为
了
造
福
老
百
姓
﹄

—
—
崖
城
中
心
农
贸
市
场
升
级
改
造
记

本
报
记
者

林
志
猛 刷新“面子”改变“里子”

——三亚创意产业园“巩卫”工作侧记
本报记者 林志猛

崖州区委副书记、区长冯强（左一），副书记陈积明（右二）陪同市爱卫办主任
张守让检查农贸市场环境卫生。

宽畅整洁的街道。

环卫工人在保洁。

改造后的农贸市场。


